

ABSTRAK

Tindak Tutur Ilokusi dalam Buku Humor *Membongkar Gurita Cikeas* Karya Jaim Wong Gendeng

Oleh: Sherry HQ/ 2012

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) mendeskripsikan bentuk tindak tutur ilokusi, (2) mendeskripsikan fungsi tindak tutur ilokusi, dan (3) mendeskripsikan strategi bertutur yang digunakan dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Metode ini digunakan untuk melihat dan mendeskripsikan data-data dalam bentuk kata-kata. Data penelitian ini adalah kalimat-kalimat yang mengandung tindak tutur ilokusi yang terdapat dalam buku humor *Gurita*. Sumber data dalam penelitian ini adalah buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng. Data diambil dengan membaca buku humor tersebut dan memahaminya, kemudian dianalisis dengan cara sebagai berikut, (1) membaca dan memahami tindak tutur ilokusi dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas*, (2) mengidentifikasi data yang mengandung tindak tutur ilokusi yang digunakan dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng, (3) mengklasifikasikan data tersebut berdasarkan jenis dan fungsi dan strategi tindak tutur ilokusi yang digunakan dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng, dan (4) menganalisis data yang telah diklasifikasikan berdasarkan jenis, fungsi, dan strategi yang dominan digunakan dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng.

Berdasarkan hasil penelitian, disimpulkan hal-hal sebagai berikut. Pertama, bentuk tindak tutur ilokusi yang digunakan dalam humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng ditemukan sebanyak 71 tuturan, yang terdiri atas tindak tutur representatif sebanyak 39 tuturan, tindak tutur direktif sebanyak 9 tuturan, tindak tutur ekspresif sebanyak 21 tuturan, dan tindak tutur komisif sebanyak 2 tuturan. Kedua, fungsi tindak tutur ilokusi yang digunakan dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng ditemukan sebanyak 68 tuturan, yang terdiri atas fungsi kompetitif sebanyak 5 tuturan, fungsi menyenangkan sebanyak 6 tuturan, fungsi bekerja sama sebanyak 51 tuturan, dan fungsi bertentangan sebanyak 6 tuturan. Ketiga, strategi bertutur yang digunakan dalam buku humor *Membongkar Gurita Cikeas* karya Jaim Wong Gendeng ditemukan sebanyak 67 tuturan, yang terdiri atas strategi bertutur terus terang tanpa basa-basi (BTTB) sebanyak 2 tuturan, strategi bertutur terus terang tanpa basa-basi yang bertutur positif (BTDBKP) sebanyak 18 tuturan, strategi bertutur terus terang tanpa basa-basi yang bertutur negatif (BTDBKN) sebanyak 45 tuturan, dan strategi bertutur tidak secara terang-terangan atau samar-samar (BSs) sebanyak 2 tuturan.